
DIARIO MERCANTIL

DE CADIZ,

DEL DOMINGO 22 DE JULIO DE 1810.

Santa Maria Magdalena, abogada contra la peste.

El jubileo está en la iglesia del Cármen.

Afecciones astronómicas. — Sale el sol à las 4 h. 56' y se pone à las 7 h. 4". Debe señalar el relox al punto del medio dia 12 h. 5' 58". Aumenta la equacion 5" 58". Lugar del sol en la eclíptica 3 S. 28.º 57' 11". Idem en la equinocial en tiempo 8 h. 4' 22". Es el 21 de la luna. Sale à las 12 h. 7' noche y se pone à las 11 h. 8' mañ.

Mareas en el centro del canal entre puntas y el caño del Trocadero.

Prim. alta à las 6 h. 5' mañ.

Seg. alta à la 6 h. 32' tard.

Prim. baxa à las 12 h. 18' mañ.

Seg. baxa à las 12 h. 47' noch.

VARIEDADES.

Madrid. — *Noticias fidedignas hasta el 5 de julio, insertas en el n.º 30 del memorial del ejército de la izquierda.*

Se advierte mucho disgusto y cuidado en los partidarios franceses, à consecuencia de las voces aquí esparcidas de las derrotas de los generales Hugo y Lucote en las cercanías de Sigüenza y Cuenca. — El 27 de junio último en la noche estuvo una partida de 40 patriotas en la plaza de toros; y es tal el miedo que tienen los franceses y sus secuaces, que aun yendo à caballo no se atreven à pasearse sino por la Ronda. — El intendente nombrado para Cuenca se ha vuelto, y permanece en Valencia Madrid, para no alarmar, y con la idea de ocultar la der-

rota que han sufrido allí los franceses. — El 28 del referido mes ha llegado aquí el..... procedente de Salamanca y Valladolid, y dice vió entrar en la primera ciudad hasta 700 caros de enfermos y heridos, de modo que no bastando los conventos y colegios destinados para hospitales, han echado mano de las casas mas grandes, desalojando á sus inquilinos. — El convoi que salió el 27 ácia Guadarrama se hallaba el 30 de vuelta en las Rozas, y en el mismo dia entraron aquí muchas familias, que iban con él: ha salido de aquí para curar á Dessolles el médico de José, y aunque quieren suponer que está accidentado, se le considera herido. Las cartas de los prisioneros en Dijon fechas 8 de junio manifiestan que los prisioneros españoles que han jurado en Francia á consecuencia del iniquo trato que experimentaban, habian salido para el Vístula. — Las cartas de Génova del 8 de junio aseguran que se habia mandado embargar todas las embarcaciones turcas, rusas y americanas; y con fecha posterior escriben desde Marsella que esta novedad ha causado un gran trastorno en el comercio de aquella plaza. — Corre mui válida la voz de que los rusos han ocupado á Varsovia y parte de la Hungria con 150 mil hombres sin declaracion de guerra. — Desde 30 último se están vendiendo los efectos que estaban almacenados en el Retiro, como son, vino, aguardiente, trigo, cebada, garbanzos y demas legumbres. — Por último, concluyen diciendo: “lo que se refiere en la gazeta del 30 es falso; porque las partidas se llevaron en efecto los 60 carros de tabaco.” Copia literal del artículo de la gazeta. Escriben de Segovia que un destacamento de tropas españolas al servicio de S. M. C. mandado por D. Bartolomé de Añino, oficial del regimiento de Irlanda, y que escoltaba un convoi de 60 carros cargados de tabaco, fue atacado el 19 de este mes cerca del Espinar por una quadrilla numerosa de insurgentes: el comandante de la escolta, léjos de abandonar el convoi, hizo una resistencia vigorosa, rechazó á los enemigos, y les mató 8 hombres.“

En comprobacion de la noticia referida desde Madrid, manifestaremos que en los estados de José se carece con frecuencia de la correspondencia; y habiéndoles llegado mui tarde la noticia

creyeron conveniente desfigurar hasta la fecha; pues hemos tenido en esta plaza (Badajoz) al intrépido Saornil, que se apoderó de los 60 carros de tabaco y de 61 hombres; y por su declaración hemos sabido fue el 12 de junio, y que solo habia un español afrancesado, á quien pasó por las armas: lo que prueba que á su magestad José no le sirven muchos españoles. El mismo Saornil se apoderó el 23 de dicho mes de 40 carros de plomo y cuerda mecha, matando 20 é hiriendo 12 de los 60 franceses que los escoltaban por las inmediaciones de nuestra Señora de Nieva: en seguida se apoderó de tres balijas, que ha conducido y entregado en esta plaza.

NOTICIAS DEL REINO.

En el detall que el brigadier Imaz remite de la acción del 5 sobre Xerez, dice que calcula en 850 hombres la pérdida que los franceses tuvieron entre muertos y heridos; y que los desertores la suponen mayor. Nos tomaron prisioneros 230 hombres, que al retirarse equivocaron la ruta que se les indicó; mas por fortuna, como prácticos en el terreno, se les fugaron, y la mayor parte se halla incorporada ya á nuestro ejército. (*Véase el diario de 17 del corriente.*)

Los enemigos sacaron tropas de Sevilla y Constantina para empeñar en un ataque al Sr. Ballesteros; mas este ha sabido eludirlo con su acertada retirada, en la que no ha perdido ni un hombre ni un bagage.

Algunas tropas del cuerpo que manda el general Regnier se han encaminado al puente de Almaraz; pero la mayor parte se ha dirigido á las barcas de Alconetar y vado de la Luria. Quando dichas tropas evacuaron el 12 á Mérida, abandonaron un cañon y porcion de efectos, despues de haber arrojado al Guadiana mucha pólvora, balas &c.

El 11 regresó á Badajoz el Excmo. Sr. marques de la Romana, y el pueblo con sus aclamaciones le manifestó el afecto que le profesa, y la confianza que su presencia le infunde.

En fecha del 17 escriben de dicha capital "Nos avisan de

Castilla que Ciudad Rodrigo capituló el 12 á las 6 de la tarde: esta adquisicion cuesta al enemigo 14500 hombres, entre muertos, desertores y enfermos.“

NOTICIAS DE CADIZ.

Dia 21. — Precede extracto de la correspondencia recibida hoy de poniente.

El castillo del Puntal, la batería de la Aguada y una bombardera han hecho fuego á la Cabézuela y Trocadero. Los enemigos dirigieron los suyos á un bote que pasó inmediato al referido castillo. — Tambien ha habido fuego en la Isla y la Carraca, de donde salieron dos lanchas, que dispararon ácia el arrecife de Puerto-real.

Memorial militar y patriótico del ejército de la izquierda. Se hallarán de venta algunos juegos del primer trimestre y los que han salido del 2.^o (hasta el n.^o 30 que acaba de recibirse) en el puesto del diario, calle Ancha, n.^o 133.

PERDIDA. Un reloj de repeticion de plata calada que se quedó olvidado en los lugares comunes del convento de S. Agustin. El que lo hubiere encontrado se servirá entregarlo en la imprenta de este periódico, donde darán mas señas y el hallazgo.

ORTRA. El martes 17 del corriente, en el camino de la Isla, despues de anocheecer, faltó de la zaga de una calesa una maleta de badana color de avellana, que contenia un uniforme de teniente de reales guardias españolas con el distintivo de oro de Bailen bordado sobre blanco. Ademas contenia dicha meleta otros efectos, y entre ellos 400 rs vn. Quien la hubiere encontrado se servirá entregarla en la Isla en la plazuela de Cambiazo, n.^o 2; y en Cádiz al dueño de la posada de los tres reyes. Se dará un buen hallazgo.

CON REAL PRIVILEGIO.

Por Don Nicolas Gomez de Requena, Impresor del Gobierno por S. M., Plazuela de las Tablas.